



COLLEGE LA PREVOYANCE			ANNEE SCOLAIRE 2022/2023		
DEPARTEMENT	COMPOSITION	EPREUVE	CLASSE	DUREE	COEF
FRANÇAIS	2 ^e TRIMESTRE	LITTERATURE	1 ^{ère} CD	3H	2

Sujet de type I : Contraction de texte

Texte :

Communiquer l'importance du planning familial

Le planning familial aide à préserver la santé et la vie des femmes et des enfants. Il empêche des grossesses intempestives et non souhaitées et réduit de ce fait le risque des avortements non sécurisés ...

Ce message en faveur du planning familial est susceptible de rendre la vie des femmes plus satisfaisante, plus saine et plus intéressante. Pour cela, il est juste nécessaire de promouvoir sa bonne compréhension et sa mise en application. Malheureusement, la transmission du message de façon parfaitement intelligible et inoffensive demeure à l'heure actuelle toujours un défi.

Nous devons davantage aider les femmes à considérer le planning familial avec un autre regard, à savoir qu'en prenant la décision de mieux espacer les naissances de leurs enfants, elles se ménagent une vie meilleure, elles-mêmes et à leur progéniture. Il est également important d'apprendre aux femmes que le planning familial est pour elle un droit, et un droit acquiert sa plénitude lorsqu'il est exercé. Par ailleurs, il est essentiel d'aider les femmes à comprendre qu'elles ont droit à la confidentialité et la discrétion en ce qui concerne leur choix de contraceptifs.

Il y a lieu de prévoir des améliorations quant à l'approche socio-conceptuelle de la communication. Les défenseurs de la santé sexuelle et reproductive et des droits y afférents doivent être formés afin d'utiliser correctement des méthodes de communication impartiales et tenant compte des sensibilités culturelles, de manière à encourager l'interaction ouverte avec plus d'importance que celle de la personne à laquelle il s'adresse.

A côté des barrières linguistiques à surmonter, il est nécessaire pour une communication réussie que les programmes de planning familial tiennent compte des différentes valeurs religieuses et éthiques, y compris également les convictions culturelles. Lorsque tous ces aspects sont pris en considération, il est plus facile pour les défenseurs de mettre en œuvre des approches de communication intelligentes et prometteuses pour entrer en contact avec les femmes.

Aujourd'hui, l'utilisation des méthodes de planning familial n'est plus une chose exceptionnelle pour les femmes. Elles doivent donc avoir la liberté de communiquer à leurs conjoints l'importance du planning familial lorsqu'elles ont intériorisé tous les avantages qui en découlent. Il ne faut pas exclure les hommes du processus de communication. Il faut être deux pour avoir un rapport sexuel et engendrer un enfant. Pour cette raison, les hommes doivent être impliqués dans tous les processus qui s'y rattachent. Les hommes doivent jouer un rôle actif et être bien informés. Grâce à une bonne communication, il est de réussir le planning familial et de permettre aux deux partenaires de prendre les décisions conjointement.

Lanre Olangunju, <http://www.Plannig-familial-org>

Consigne :

- 1- Identifiez dans le texte le thème et la thèse de l'auteur. 2pts
- 2- Relevez dans les 04 premiers paragraphes du texte les différents arguments. 4pts
- 3- Chaque paragraphe du texte comporte une idée maîtresse. Indentiez les. 3pts
- 4- Combien de mots compte ce texte ? 1pt
- 5- Produisez-en un résumé au ¼ avec une marge de 10%. Précisez à la fin le nombre de mots utilisés. 8pts

Présentation : 2pts

Sujet de type 3 : Dissertation littéraire

Appréciez ces propos de Georges Duhamel : <<Le but suprême du romancier est de nous rendre sensible l'âme humaine, de nous la faire connaître et l'aimer dans sa grandeur comme dans sa misère, dans ses victoires et dans ses défaites. Admiration et pitié, telle est la devise du roman>>.

I- RESUME / 8pts

Ce texte comporte 669 mots. Vous le résumerez en 167 mots. Une marge de 17 mots en plus ou en moins est admise. Vous mentionnerez à la fin de votre résumé le nombre de mots utilisés.

II- DISCUSSION / 10pts L'auteur de ce texte estime que toutes les plaintes contre la télévision sont sans objet. Vous direz, dans un développement argumenté illustré d'exemples tirés de votre observation des médias, si vous partagez ce point de vue.

III- Présentation / 2pts